
11.05.2023 

PROTOKOLL SITZUNG DES 

SENIORENBEIRATS 11.05. 2023 

 

Anwesend Ulf Hoffmeyer-Zlotnik, Michael Lauber, Nestor Bachmann, Klaus Peter 

Menzel, Wolfgang Quante, Erhard Winkler, Dietmar Rohm, Cornelia  

Gäste: Albrecht Frei ( Berater Projekt Digitalisierung, Hilfe für ältere Menschen) 

Angelika Falkner ( Beirat Teilhabe  v. Menschen mit Behinderungen) 

Entschuldigt: Cornelia Hennefuss verspätet 30 Min. 

Top 1 Annahme der geänderten Tagesordnung um den Top  ( Niederlegung der        

Tätigkeit als alleiniger Schriftführer Michael Lauber ).    

 Michael Lauber legt sein Amt als alleiniger Protokollant mit sofortiger Wirkung nieder 

und erläutert, ausführlich, seine Gründe hierfür. Dieser Entschluss erfolgt nach 

eingehender Überlegung.  

Eine Änderung des Protokolls kann nur nach eingehender Rücksprache mit dem 

Protokollanten vorgenommen werden, dies umsomehr wenn 3. Personen ( Erhard 

Winkler) betroffen sein können.  

Ulf Hoffmeyer-Zlotnik erklärt seine Vorgehensweise  und bittet um Entschuldigung . 

Top 2 

Es erhebt sich nun die Frage wie in Zukunft das Protokollamt zu führen ist und wer es 

ausübt. 

Michael Lauber schlägt Ulf als Protokollanten vor, da Ulf die meisten ausformulierten 

Vorträge zu den einzelnen Tagesordnungspunkten mit einbringt. Es wäre dann nur noch 

ein verkürztes Protokoll anzufertigen mit Hinweis auf die eingebrachten Vorträge. Dies 

würde die Arbeit des Protokollanten wesentlich erleichtern. 

Peter Menzel schlägt vor,  das Protokoll reihum anzufertigen. Aus seiner Tätigkeit im 

Kirchenvorstand ist diese Vorgehensweise unproblematisch. 

Albrecht Frei schlägt vor, die Zustimmung zum Protokoll in der darauffolgenden Sitzung 

einzuholen. 

Wolfgang Quante erklärt sich bereit im Notfall einzuspringen und Protokoll zu führen. 

Es erfolgt die Abstimmung über die zukünftige Protokollführung. 

Das Protokoll soll bis zum Jahresende „reihum „ geführt werden 

Dem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt mit 1 Gegenstimme (6+1) 
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Top 3 Kündigung von Frau Silke Meyer, Klärung der Weiterarbeit. 

Silke Meyer hat zu Ende Mai die Kündigung eingereicht, wegen Doppelbelastung. 

Die Tätigkeit im Seniorenbereich ist erfüllend aber auch sehr umfangreich. 

Ulf bittet um Unterstützung bei der Suche nach einer Ersatzperson.( Persönliche 

Anmerkung von mir, dies wird nicht einfach eine freundliche und kompetente 

Nachfolgerin zu finden). 

Top 4 Aktuelles der Arbeitsgruppe Digitale Unterstützung von SeniorInnen 

4.1  

Albrecht berichtet über den gut besuchten Online- Banking Unterricht im ASB 

Mehrgenerationenhaus . Es bestand größtes Interesse an dieser Veranstaltung. 

Michael erklärt dass es kaum zu schaffen ist in einem Seminar 25 Personen  das Handy 

einzurichten oder die Funktionen zu erklären und bittet nach Unterstützern Ausschau 

zu halten. Das Problem ist der Mangel an Trainern und Begleitern. 

4.2 

Am 8. 6. findet ein Treffen mit dem Staatssekretär Dr. Grimm statt. Wer daran 

teilnehmen will soll sich bei Michael und Ulf melden. 

4.3 Glascontainer ( Gemeinsamer Brief mit Teilhabebeirat) 

Es sollte der Teilhabebeirat an erster Stelle angeführt werden und das Schreiben sollte 

noch vor während der Bürgermeisterwahl rausgehen. 

Angelika bittet um mehr Unterstützung durch Stadt und Landkreis und fordert mehr 

Abgabeplätze. 

Erhard hat fast alle Leiter der Falkenseer Supermärkte aufgesucht, fast alle haben 

abgelehnt.( Persönliche Anmerkung: Eventuell sollte die Stadt bei der Genehmigung von 

Supermärkten darauf drängen und fordern Glascontainer und Toiletten bereitzuhalten). 

4.4. Pressemitteilung Schließung von 2 Sparkassenfilialen in Falkensee. 

Klaus Peter bemerkt, dass dies genau unser Klientel betrifft. Wir sollten eine 

Unterschriftensammlung organisieren. 

Die Landräte sitzen im Aufsichtsrat und haben vermutlich den Schließungen 

zugestimmt. 

Michael schlägt vor einen Protest/ Aufklärungsstand bei der Eröffnung des 

Seniorentages in Premnitz zu machen. Klärung mit den Kreisseniorenbeiräten. 

30. 05. Dienstag Protestveranstaltung gegen Schließung der Sparkassenfilialen 

17.00 Finkenkrug? 

4.5 

Dialog des KSB mit Landrat am 25.04. 23 ( Bericht Conni und Ulf) 

Die Gutsparkplanung startet erneut, das alte Planungsbüro ist dafür nicht mehr 

zuständig. 
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Bei der Vorstellung des Seekonzeptes waren Erhard und Ulf anwesend. Sie forderten 

mehr Bänke und Toiletten. 

Der Kreisseniorenbeirat möchte eine Seniorenakademie gründen/ eröffnen. Mit 

Vorschlägen und Forderungen bitte an Frau Höffler wenden 

Die Wohnungsgenossenschaft Falkenhorst stellt wieder eine erste Bank auf. 

4.6 Barrierefreier Internetauftritt 

Ulf möge die Unterlagen an Frau Schackert weiterleiten 

4.7 

Erhard war am 10.05. als Vertreter der Senioren bei der Gedenkveranstaltung anlässlich 

der Bücherverbrennung 1933 in Falkensee anwesend. Die Bücherverbrennung fand 

damals an der großen Eiche vor dem Rathaus statt. 

5. Auswertung der Demenzausstellung 14.04- 28.04.2023 im Familiencafe‘ 

Die Ausstellung war sehr gut besucht und es fand ein reger  Austausch mit den Akteuren 

statt. 

6. Auswertung der Diskussionsrunde mit den 7 Bürgermeisterkandidaten. 

Es kam die Kritik, dass es  kaum möglich war Fragen aus dem Publikum zu stellen. Es 

müssen die Redebeiträge der Kandidaten doch noch mehr gekürzt werden oder der 

Zeitrahmen erweitert. 

7. 29. BSW Havelland am 10.06.23 in Premnitz (Aktion und Werbung) 

10.06.23 Die Einladungen  des Kreisseniorenbeirat und das Programm sind gedruckt. 

Für Falkensee stehen 120 Plätze zur Verfügung ( bitte bewerben) . Die Busabfahrt 

startet um 9.00- Rückfahrt 16.00 . In Premnitz gibt es 2 interessante Angebote : 

1. Eine geführte Tour mit einem Experten vom BUND in das Naturschutzgebiet und 

2. Eine geführte Tour durch den Industriepark Premnitz. 

Hinweis: Rollatoren können im Bus mitgeführt werden(Faltbar) kompakte 

können nicht transportiert werden. 

Top 8   Europäische Mobilitätswoche . Dieser TOP wird verschoben. 

Top 9 Sonstiges Der Film“ Königin der Wüste“ wird am 26.05. vor dem Rathaus um 17.00 gezeigt 

Michael ist beim IDAHOBIT Tag 17.05 aus terminlichen Gründen verhindert. 

12.30 Ende der Sitzung 

Die nächste Sitzung ist auf Bitte von Conny für den 21.06. geplant 

 

Dietmar Rohm                                                             Ulf Hoffmeyer Zlotnik  

Protokollant                                                                 Vorsitzender  
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